



**POSTER.**— En el poster reportado a los socios de la Cámara de Comercio se invita a representar un conocido grupo de Canciones Homenaje que están cantando al acto. El poster será exhibido en los vitrines comerciales.

## Homenaje de la Cámara de Comercio Detallista

La Cámara de Comercio Detallista de Valparaíso A.G. entregó a la ciudad de Villa Alemana una placa en todos los negocios, en adhesión al centenario del nacimiento de la poeta Gabriela Mistral.

En dicho acto se contó con la presencia del representante del alcalde, Pablo Stagl Araujo.

En representación del presidente destacado autor Pedro Carlos Hermosilla, quien autorizó el uso de un grabado suyo con el resto de Gabriela Mistral que se incluye en el referido poema, se leyó un breve y emocionado recuerdo de la ocasión en que conoció a la poeta.

Posteriormente se homenajeó del nacimiento el vicepresidente de la Cámara, Oscar Hormazabal Ciudad. Clas de la jardinería posteriormente realizó un breve discurso. La ceremonia, la que entregó este homenaje a la comunidad, representada en este caso por el presidente municipal, Pedro Stagl. A continuación Stagl agradeció este significativo recuerdo del comercio detallista que ha hecho de la poeta poesía, en nombre de la ciudad.

Por último el representante de la Sociedad de Los Amigos de la Poesía y su director de la Cámara de Comercio Detallista, Modesto Farías Casas, efectuó un sentido saludo a Gabriela Mistral, referido a la vida literaria de surgiendo y triunfando, pero que seguramente templaría su espíritu e hicieron nacer de su dolor el castillo que en definitiva le otorgara



**POETISA ARGENTINA.**— Exposición invitada por el director del Ateneo de Viña del Mar, Edgardo Díazmuñoz Toledo, a los actos realizados en honor del nacimiento de Gabriela Mistral y el encuentro de escritores, existió la exposición de La Plata, Argentina, y Gloria Michelle Miret, con estudios superiores en Ciencias de la Comunicación Social, ha participado en numerosos seminarios y cursos de su especialidad de Escritores, Poetas y Críticos. Es miembro de SADIE, Sociedad Argentino de Escritores, y de la Asociación de Escritores Chilenos. Además, esta distinguida poeta es socia fundadora y actual presidenta de la Asociación Latinoamericana de Poetas, Antólogo, filial de su país. También ha ofrecido conferencias y recitales dentro y fuera del país.

## Centenario de Gabriela Mistral. Villa Alemana inauguró Casa de la Cultura con nombre de la poetisa

**VILLA ALEMANA.**— En una ceremonia especial efectuada el sábado 8 de abril, en la noche, en Villa Alemana, se inauguró la Casa de la Cultura "Gabriela Mistral". El acto fue presidido por el alcalde de Villa Alemana, Pedro Stagl, el concejal municipal de Valparaíso, Alejandro Navarro; el presidente de ALERE, Pedro Muñoz, y el director de *EL MERCURIO*, Germán Carmona Magar, y contó con la asistencia de autoridades comunales, directores docentes y administrativos, y numerosos expositores chilenos y extranjeros que se encuentran en la Quinta Vergara, así como de autoridades políticas y privadas y artistas de la comuna.

### CASO DE GABRIELA SEMEJANTE AL DE NAZARENO

En una profunda plegaria oratoria, en el acto realizado primero en la plaza de la Constitución, el alcalde de Villa Alemana expresó entre otros conceptos: "Desde Monte Grande emergió su figura poderosa, gran poeta, gran escritora, gran divulgadora de esta geografía, administrándose para no salir jamás en el alma ni en el pensamiento". El caso de Gabriela Mistral es semejante al de Nazareno, es decir, una cuestión de amor.

"Amor" para la poeta y asediada, por las pinceladas de niños y adolescentes, trío Aníbal, que es amor que es amor de creación. Se que tan sólo nació lo que en verdad existiera en su interior, pero que la divulgaria figura de Gabriela, y pida consuelo por ello, mas era una ocasión propia puesto que este Municipio tiene una gran tradición cultural. En Villa Alemana, la Casa de la Cultura que hoy inauguramos"

"No podemos dejar de mencionar el simbolizado amor que encierra la creación de la Casa de la Cultura,

Entregar esta casa a la comunidad ha sido un caro y largo esfuerzo que merece ser recordado, porque nos brinda la oportunidad a los cultores de las diferentes disciplinas artísticas, de contar con un espacio propio para su desarrollo, para el desarrollo mismo con su inteligencia e imaginación.

Deservirnos el jefe comunal junto con destacar que "era una necesidad para la ciudad de Villa Alemana tener una sede propia de la cultura".

Entre otros conceptos, terminó diciendo: "Deben que esta Casa de la Cultura lleve el nombre de Gabriela Mistral, en la ocasión de la conmemoración del centenario del nacimiento de nues-

tra poeta universal".

Luego de la agitada presentación del Grupo "Ars Antiqua" con tres de sus mejores interpretaciones musicales como expresión de la cultura chilena, el director de Tapia procedió a la bendición de la Casa de la Cultura "Gabriela Mistral" que a cargo de Extensisus Cultural que dirige la docente Martha Guzmán Leal.

Con el tradicional corte de cinta los asistentes y personalidades al acto, entre las que se destacó la alcaldesa por las nuevas dependencias de esta Casa de la Cultura que justo con haber sido especialmente remo-

nada, presenta una interesante muestra con obras pictóricas de Victor Rojas, de la Casa Mori, de Raúl Quevedo, Cristóbal Orellana y otros destacados artistas de la región. Para finalizar la velada, la inauguración de Gabriela Mistral realizada por el joven artista Max Circa. A continuación los escritores extranjeros que se encontraban en los actos del natalicio de Gabriela Mistral habló el escritor ecuatoriano Luis Vargas, quien en su intervención de la Municipalidad sirvió para momentos de camaradería entre los asistentes. Los escritores, poetas y artistas realizaron una velada en la Casa de la Cultura, coloquios y lectura de poemas.



EN TEATRO MUNICIPAL.— Durante el acto en homenaje a Gabriela Mistral, realizada en el Teatro Municipal, el académico Eduardo Godoy (en la fotografía) dictó una conferencia sobre la obra "Desdoblamiento". Concurrieron autoridades, profesores y alumnos de establecimientos municipales.

## Tres actos en Viña del Mar

Tres actos de homenaje a Gabriela Mistral en el centenario de su nacimiento, se realizaron en Viña del Mar.

El primero de ellos se llevó punto a la erigida de la insigne poeta, situado en el interior de la Quinta Vergara.

Más allí llegó el Colegio de Profesores, cuyos maestros jubilados le rindieron su homenaje. El acto fue presidido por el delegado de orientación y participaron asistentes.

Allí fue donde el pabellón patrio e interpretada la Canción Nacional.

Posteriormente se realizó una función de Coros de Vida del Mar, bajo la dirección del profesor Víctor Gutiérrez Ríos, cantando tres obras de la tradición folclórica. Ellas fueron: "Canción de Primavera", "Rocío" y "Danza de los pajeros la roza".

Finalmente asistieron alumnos de la Escuela N° 119 recitaron las diversas estrofas del poema "Peregrina o no". También una maestra de la Escuela N° 119, Graciela del Solar, declamó "Yo no tengo soleras".

Finalmente habló el maestro Oscar Magnasco, quien recordó perspicazmente a Gabriela Mistral, quien era directora del Liceo N° 6 de Santiago, destacando la vida de museo que la llevó a vivir.

Los profesores depositaron a continuación una ofrenda floral al pie del monumento.

Posteriormente y con posterioridad a este acto, rindieron su homenaje a Gabriela Mistral otros estudiantes de diversos establecimientos de Vi-

ña del Mar.

### EN TEATRO MUNICIPAL

El acto oficial de homenaje a la poeta y Premio Nobel de Literatura, realizó el viernes 7 de marzo, organizado por la Corporación para el Desarrollo Social y fue presidido por la alcaldesa, Eugenia Godoy, con la participación de la secretaria Ministerial de Educación, María Angélica Menéndez; del gerente del Censo, Guillermo Rodríguez, profesores y alumnos de establecimientos municipales.

### EN LA CEREMONIA

Hizo uso de la palabra la jefa comunal, quien resaltó la figura de la

insigna poeta en su rol de maestra y creadora.

En la ocasión, el académico Eduardo Godoy dictó una conferencia titulada "Desdoblamiento", poesías milenarias de Desdoblamiento".

### EN QUINTA VERGARA

El tercer acto tuvo lugar en horas de la tarde, nuevamente en el monolito erigido en honor a la poeta, en la Quinta Vergara.

Concurrió una delegación de alumnos y profesores, realizándose lectura de poemas y una representación teatralizada de la obra "Peregrina o no".

### EN LA CEREMONIA

Hizo uso de la palabra la jefa comunal, quien resaltó la figura de la

poeta en su rol de maestra y creadora.

Finalmente se realizó una ofrenda floral a los pies de la escultura.

### PROFESORES JUBILADOS

Un homenaje rindieron los profesores jubilados de Viña del Mar, a la maestra ganadora del Premio Nobel de Literatura, Gabriela Mistral, junto a su erigible, en la Quinta Vergara.

# Villa Alemana inauguró Casa de la Cultura con nombre de la poetisa [artículo].

## Libros y documentos

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Villa Alemana inauguró Casa de la Cultura con nombre de la poetisa [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile